

Joyería Palermo

Es la casa mejor instalada y surtida del ramo. Se fabrican alijas a gusto del cliente y se hace toda componer. — Contando con oficiales competentes. — Calle 18 de Julio.

# EL HERALDO

ORGANO DE LA COMISION DEPARTAMENTAL COLORADA

No comprar  
SOBRETOPOS sin visitar  
la Sastreña de Gravina Ilustre  
— 25 de Mayo.

PORTE PAGO

Tacuarembó, Miércoles 31 de Julio de 1918

Año IV-Nº 131

DIRECTOR:

HECTOR LANDÓ

ADMINISTRADOR:

FRANKLIN GRAVINA

APARECE MIERCOLES Y SABADOS

Se publica por su imprenta

Dirección, Administración y Talleres

Calle General Flores

## SUSCRIPCION

Año (adelantado) . . . . .	\$ 5.00
Semestre . . . . .	2.50
Trimestre . . . . .	1.50
Mensual en la ciudad . . . . .	0.50

Por suscripciones, avisos, etc., dirigirse al administrador.

## EL HERALDO

### La deuda brasileña

Si el tratado - cesión del condonamiento de la laguna Merín y del río Yaguarón no hubiera puesto en evidencia la forma noble y caballeresca en que la gran nación brasileña hace prácticas sus doctrinas de derecho internacional y de política americanista a base de mayor unión de estos pueblos, la nueva actitud del país fronterizo lo demostraría más acabadamente.

Desde mediados del pasado siglo, nuestro país tenía con el Brasil una deuda — consecuencia desgraciada de las circunstancias generadas por la lucha contra la tiranía rosista — deuda que poco importante al principio, fué creciendo hasta alcanzar en la actualidad la cifra aproximada de veinte millones de pesos.

Tratados formales aseguraban a la nación hermana la legitimidad de sus derechos indiscutibles a exigirnos la realización de esa deuda; pero una convicción sincera y caballeresca de que esos dineros que la constituyeron fueron aplicados a la obra patriótica de salvar la libertad común, no ha podido permitir a la nación hermana el mantenimiento de un derecho que era y hubiera sido siempre un motivo de fraldad en las relaciones de los dos países, por más cordiales que quisieran ser.

Dando al asunto una solución satisfactoria y honrada, el Brasil acaba de hacernos la condonación de aquella histórica deuda, que trajo expresamente al mundo de cinco millones de pesos por el tratado firmado a nombre de los respectivos gobiernos por los cancilleres, doctores Brun y Pegnha, se destina a dos obras de señaladísima importancia que vincularán aun más, ma-

terial y espiritualmente, a las dos naciones contratan tes.

La construcción, en efecto, de un gran puente sobre el río Yaguarón y de un Instituto de Trabajo de utilidad reciproca, que abarcará por igual los suelos uruguayo y brasileño, son obras destinadas a perpetuar la amistad fraterna de los dos países fronterizos y a vincularlos en una forma efectiva y estrecha.

La cancillería brasileña, siguiendo las orientaciones internacionales que con verdadera clarividencia y con un elevado concepto del derecho trazara el eminentísimo barón de Río Branco, hace prácticamente con la firma del tratado concluido el lunes en Itamaraty, lo que tanto acierto declaraba el doctor Peçanha en ese mismo acto, cuando decía que «el Brasil será aun mayor y más prestigioso en el concepto internacional por la autoridad de su ejemplo, su culto de las libertades, su sentimiento de justicia internacional, que por la extensión de su territorio o la expresión de su poder militar».

### Barbaridades

De tal pueden calificarse las cosas que escriben ciertos periodistas opositores cuando a la situación se refiere. Y tales son las que dice «El Nacional» en uno de sus últimos números, relativas a supuestos atentados perpetrados dentro de las paredes del cuartel del 3º de Caballería... Nos resistimos, sin dudarlo, a tomarlas en serio. Solamente el afán desmedido y ridículo que domina a la oposición de pintar cuadros sombríos de opresión y despotismo, es que puede llegar a límites tan absurdos e invenciosos.

¿Cómo es posible que la pasión y el odio lleguen a contumaz la razón en forma tan lamentable?

Hablar de coacción y fraude, en una época de libertad de conciencia sin restricciones y de no mentida verdad democrática, es ya bastante cinismo... Intentar atropellos y mazorqueras polémicas inspiradas en fines políticos, es también cosa que revela desparpajo sin precedentes... Pero, hacer desbordar la mentira y el sofismo calumñoso, al punto de denunciar castigos corporales y mortificaciones físicas inflijidas a determinados seguidos presumiblemente rebeldes, es tan insensato que colma la medida del ultraje y denuncia en sus autores, un espíritu de perversidad, sin calificación posible!

¿Cuándo se reaccionará de

semejante método de predicar. Cuando determinadas causas colectivas no ofrecen un medio de exposición más caballeresco, y la forma de expresarlas e individualizarlas es la violencia y la invocativa, es que, fatalmente, crecen de capital ideológico y moral para imponerse, — lo que les falta la sencillez y el arreglo, el prestigio y la aceptación populares de las causas que, por

su alto espíritu progresista y democrático, han llegado a identificarse con los propios destinos del país, siendo fuerzas positivas incorporadas a su función constante y permanente de grandeza y prosperidad. Esa osadidad en que se debate el adversario, es la que lo lleva a los condencables extremos que vemos y que se repiten casi a diario.

Si, por el contrario, fuera el nacionalismo, una colectividad afianzada por sus principios e ideales, ante la opinión, su prédica se caracterizaría por la serenidad de sus juicios y lo desapasionado de sus críticas.

### Candidaturas nacionalistas

Informa un diario que en «Flores» los nacionalistas proclamaron la candidatura del Dr. Luis Alberto de Herrera; en Río Negro al Dr. Quintana; en Treinta y Tres hay dos tendencias en pugna entre los nacionalistas considerándose más factibles las candidaturas de Francisco Ros, Dr. Lussich o Aurelio Berro.

Todo se reduce a «proclamar». No caesta trabajo...

### PÁGINAS DEL MOMENTO

#### El diario de un director

El célebre memorándum del príncipe Lichnowsky, antiguo embajador alemán en Londres, había fijado las responsabilidades de la Gran Guerra, sincerando al canciller británico, Sir Eduardo Grey, hasta el punto que el odio germánico contra Alfonso ya no es tan acerbo.

Las nuevas confesiones de

uno de los directores de la

gran fábrica de Krupp, en

Essen, no son menos com

pletas que la obra anterior,

para fijar los sentimientos

que prevalecían en los altos

círculos políticos de Berlín al declarada la guerra.

El autor doctor Muehlón, usa de reticencias res

pecto de la acción de la

gran compañía, y aunque

caña también los nombres

de altas personalidades de

la política alemana, sus re

velaciones son, así, intere

santes, como que fué el jefe

del departamento político de

Krupp durante los tres pri

meros meses de la guerra.

Y después de tres años de

espera, este libro, destinado

a ser famoso, es publicado

en Suiza, habiendo atrave

sado las fronteras con difi

cultad.

El doctor alemán en Agosto 27 de 1914, escribe en su diario lo qué es un rayo de luz para los suramericanos que han visto la actividad de la intriga aleman en sus capitales: «Baja la dirección del Ministerio de Relaciones Exteriores (de Berlín) gran-

des y poco escrupulosos esfuerzos se hacen para capturar gobiernos, diputados, escritores, periodistas y toda clase de neutrales. No criticaré los métodos seguidos; pero dudo de su buen éxito.

Y así fué en Buenos Aires, donde se esperan con ansiedad las revelaciones que se dice prepara el famoso conde Luxburg. Tenía razón el doctor alemán al poner en duda la eficacia de dichos métodos, porque Luxburg olvidado por sus amigos en momentos críticos, miraba a su alrededor y preguntaba: «Dónde están mis amigos». El doctor Muehlón insta al pueblo alemán a que investigue la verdad, y no se deberá olvidar la tragedia de Buenos Aires, la cual habrá de dar lugar a más de un libro de memorias curiosísimo.

La siguiente corroboración de las afirmaciones de Lichnowsky es eloquente: «Encontré hoy a uno de los alemanes más representativos, y le ofré decir con asombro de mi parte, que nosotros habíamos querido la guerra y que fácilmente hubiéramos podido evitarla».

Hasta ahora los alemanes han sido bastante laconicos a propósito de la gran victoria anglo-francesa del Marne, que detuvo la invasión germanica en la devastada Francia; y en general tratan de excusar la ignorancia de von Moltke y la impericia de von Kluck; pero el doctor Muehlón, más franco, nos cuenta en Sept. 29 (1914) «... es claro que el alto mandado no esperaba serio oposición de los franceses cerca de París, y no había visto al ejército enemigo que hiziese retroceder al nuestro». Londres, 1918. L. B.

### Se enojan...

«El Nacional» la tiene con nuestro flamante cronista oficial, porque el cronista oficial tuvo la osadía de decir que Alberto López — heridor del Vigilante Bruno Santander — estaba ebrio en momentos de consumar su atentado. Debe presuponerse porque no hay razones contrarias, que nuestro cronista no tuvo ni tiene interés en enostrar gratuitamente a López, defector y debilidades que puedan afectar su conducta de hombre honesto.

Pero, en el periodismo, se debe ser veraz. Si EL HERALDO dijo que López estaba ebrio en momentos de perpetrar el delito, no ha hecho más que decir la verdad, aunque «El Nacional»

\$ 1.00

Por este precio Vendo buenas para toda marca de autos.

ZACARIAS ROCA

Es cierto que hay verdades que lastiman. Pero... ¿es culpa del cronista — que ha de contar sus impresiones del hecho poniendo en el relato la mayor suma de gravedad — que el autor de este estuviera en las condiciones de embragues mencionadas? ¿Por qué debíamos silenciar ese detalle? ¿Por qué debíamos sacrificar los intereses de la verdad, aún siendo, ésta, de naturaleza amarga?

No tenemos, los periodistas, porque erigirnos en tutelares de la honorabilidad ajena. Lo lógico, ya que en tanto se estima la honorabilidad, es que sean los propios interesados los que empiecen por conservarla incólume.

Lo criminal no está en decir la verdad; sino en falsearla. Obraríamos de mala fe, si dijéramos que López estaba ebrio, sin estarlo.

En cuanto a que la sociedad no tiene interés en saber ciertas cosas, es una afirmación antojadiza. El interés público está empeñado en que se digan las cosas tal como son, sin calumniar ni difamar, pero, tampoco, sin ocultar la verdad integral a título de una complacencia mal entendida.

No ha habido, pues, de nuestra parte, animosidad contra el prevenido López; no ha podido haberla, desde que ni siquiera conoce, nuestro cronista, a dicho señor.

No hay que obrar con tanta ligereza cuando se han de juzgar las intenciones de los demás.

### Período de tachas

Dentro de breves días — el 4 de Agosto entrante — comenzará el período de tachas... Es conveniente que el Partido Colorado se vaya preparando para este acto de depuración del Registro Civil.

Lo que debe preocuparnos, preferentemente, es de que todos los elementos cuestionados estén en condiciones de contrarrestar la acción eliminadora del enemigo, empeñado, como está, en diezmear a todo trance nuestros más legítimos hermanos ciudadanos espléndidamente coronados en el

último período inscripcional. La depuración del Regis- tro, no debe intimidarnos; antes bien, debemos espe- rarla con el propósito de- cido de coadyuvar a su más completa y eficaz realiza- ción, entendiendo que ha- remos con ello obra real- mente democrática, en per- feita armonía con los altos postulados del Partido de la Defensa.

Las defecciones del parti- do nacionalista, resultantes en los libros ciudadanos, ten- drán virtud suficiente para mostrarse por sí solas, dado lo abultado de sus maquinaciones fraudulentas....

No debemos permitir que el adversario nos anime en un solo ciudadano, debido a negligencias, omisión o des- preocupación.

Apronámonos, pues.

## Cabos sueltos

La información política de los diarios opositores, registran a veces, noticias de buto. Por ejemplo: «El Trabajo» dice que por la novena sección, se agita la idea de una coalición blanco-riverista. Esta coalición tendría por objeto, llevar al Senado un candidato riverista...

Arreaga... cuéntase, para este objeto, con la buena disposición de águila de varias personalidades influyentes en el seno de blancos y colorados...

Cuadidez... Sabemos que el ánimo de los blancos está siem- pre dispuesto a hacer anauigadas con su adversario... porque de esas compenendas vive... Pero habrá colorados que se presten a semejante porquería?

«El Nacional» habla de monopoliros rares... Y alude al tabaco. Se le va la mostaza a la nariz, por q' el Estado piensa... dice el diario Blanco — monopolizar la industria tabacalera. ¡Hombrec! En todas partes se clama por la nacionalización de las in- dustrias, de los servicios públicos, etc., como medio de abaratarlos y evitar la explotación privada. Aquí no! La monopo- lización por el Estado de tales servicios, aparejaría la ruina y el despilfarro de los dineros pú- blicos... Oh! ¡Ah!

«El Nacional» defiende su sinceridad. Dice que no ha dejado de ser sincero porque haya dejado de protestar contra los foudos saravistas. Diamantá su complicitud con éstos, diciendo que en la época en que ellos florecieron «El Nacional» no tuvo mias de publicarse. Por lo pronto resucita que los foudos saravistas fueron, alguna vez, una realidad tangible... Por que, pues, cuando se ha hablado de ellos, «El Nacional» se ha em- penado en negarlos? Su sinceridad es incontestable...

El hecho de que «El Nacio- nal» no existiera en los cincos años de esos foudos, no justifica su silencio. ¿Acaso el juicio de la historia sólo pertenece a los que la vivieron?

## No tan angelito...

«El Trabajo» vuelve a engañar la opinión en un editorial que titula «Simpleza y virginal». Avergüete, esta vez falló, cuando la certitud de los hechos y de figurando el verdadero sentido de las cosas. Tacta y vir- gen, que no tiene razones valideras para ofrecer.

Ahora, dice que la policía vigila la casa consistorial de marcas, por presunto peligroso y con el des- ceja a su propietario.

Sí, ¿tienes algo más que mencionar? Una petición que buca un diligente, y que apela para su apreciación, a los recursos legítimos que tiene a su alcance que obra con dedicación y empeño para sacar la mejor moralidad posible al verdadero, es, en la negociación, a establecer a la menor doctrina de la oposición, una política veladora y personal.

Tendremos que convenir, en últi- mo término que «El Trabajo» cometa lo que dice, que, en adición, también debiera la policía dejar escapar a los delincuentes, a fin de no hacer esten- dida de fuerza nemada!

Pero, ya que a la policía le llevaba el propósito de crearse al comerciante de marcas, celoso de su dignidad en su dominio, es lógico que se sepa que identificó al criminal que se usó en otros muchos domicilios «socialistas», por un momento de circunstancias, como posibles refugios del delinquiente re- querido. Algunos llegaron a ser arra- nados. (Por qué, entonces, la policía no obvió allí con propósitos personales y vejatorios?)

Al menos desapasionado, se le e- cuere pensar que la policía procedió en tal emergencia, ajusticiando estriktamente su actitud a una medida de necesaria provisión y de carácter general, perfectamente pertinente y legal.

«El Trabajo», en su alegato, pretende presentar al «mercadiente velado» (sic) como un complejo y agudo oyente a los amigos y, por ende, enemigos de q' no ha sido para ser vigilado. Con ello recuerda, hasta cierto punto, lo impre- cedente de la conducta policial, colo- cando distinguirlas en su domicilio. Pero no es así...

El defendido de «El Trabajo», no es tan angelito como quiere hacerlo apari- recer su patrocinador. Tiene algo más que ver en el proceso, de lo que se supone, q' hace que supone, el órga- no rural...

Por lo pronto, aparte de su condi- ción de ex-patronato del ente regente López, el comerciante aludido por «El Trabajo» se encaprichó ante un conocido abogado de la localidad, en el sentido q' éste «exregaló judicialmente». La situación del defendiente a fin de hacerlo constituye espe- cialmente un peligro... Nuestros legua- rios, con que previenen sobradamente al comerciante los servicios profesio- nales del referido abogado, si, a la postre, el defendiente no apareciera por ninguna parte...

Posteriormente, estos hechos, so- formularon, ante la justicia competente, una grave acusación contra el mismo co- merciante. Esta acusación, indicada a éste, constó, señalar del peroratorio del prófundo... Descubrimos saber si, en particular de tales antecedentes, la policía no estaba en el individuo de tener q' vigilar severamente el domicilio del defendido de «El Trabajo»!

Finalmente: el órgano rural, ter- minando en forma incóncava los hechos, pone en boca del Comisario Serrallés una frase q' no se da en el con mucho, dicha por el recto funcionario: «Es desastrosa indigna el rol q' «El Trabajo» quiere asignar al Comisario Balcázar en el desempeño de sus funciones».

El Comisario Balcázar no ha podido contestar al defendido del diario rural en la forma q' éste asegura, porque él sostenía no tener el ve- llo necesario para afrontar las os- tuzas q' el mencionado q' se cargo con impone. Pienso q' éstas hacen honor al uniforme q' lleva.

El Comisario señor Balcázar contestó, en la cacería q' señala el abogado, q' la forma q' su dignidad y su deber le dictaron, q' no es, por efecto de q' malintencionadamente menciona «El Trabajo».

El Comisario Balcázar es un empe- dor de corcho y pundaconsujo para ex- cluir q' la responsabilidad de sus actos de funcionamiento en el origen su- permane q' los determina, ni remienda q' ningún concepto, afrontar las si- taciones q' el desempeño de sus encu- mbriles le crea.

## Sportivas

### FUTBOL

ADVERSARIO (2), PERMAN (0).

A ordenes del Sr. Zácaras Rojas López y ante un público q' no bajó de 400 personas, q' se llevó a cabo el segundo par- tido de la primera ronda del Campeonato Local, dando co- mienzo y c. a las 14 y 30 p.m. Despues del sorteo de patici- pantes a Penarol elegir vole- toras q' lo haga con el Sol en contra q' lo que el viento cruzaba dia- gonalmente la cancha, sin ven- taja alguna para ninguno de los bandos. F.G. un punto dividido

y Beno de incidentes agradables, habiéndose mantenido el juego, toda la primera etapa, en el centro del field, donde el ca- dro q' supo aprovechar mejor las oportunidades q' se le pre- sentaron, obtuvo el anhelado triunfo. En la segunda mitad, el team de Penarol, arremetió más que su contrincante, ya q' ésta no hacia por aumentar el score, concretándose en la ma- yoría de los casos, a mantener infranqueable su arco, lo q' le aseguró el triunfo q' había conquistado en la primera mitad del encuentro, mediante des hermosas jugadas q' Beno quería se encargó de convertir en dos tantos, q' más tarde traería como consecuencia, la derrota, de su temible rival.

Hasta cierto punto hubiera sido lógico un empate, ya q' si en verdad, los aurinegros, atacaron más, Adversario, supo con entusiasmo en todo momento, detener el avance.

El team vencedor fué el siguiente: Román; Protti y Cruz; Campóen, Estellano y Magno; Arregui, Gravina (R), Costa, Ba- querio y Gravina (F.).

El respectable, echo un glo- bo...

### Ecos sociales

#### Tertulia

Con motivo de la boda González-Sovero, efectuada el 25 del corriente mes, en casa de intre- estable matrimonio D. Leonel González en la 4 a Sec- ción y en casa de la novia, tu- vo lugar una agradable tertulia, la q' resultó espléndida por todo concepto.

La salida de baile arreglada con gran esmero, presentaba un aspecto q' no dejó nada q' desechar.

Toda ponderación q' hicie- ramos sobre la animación q' reinó, sería un débil reflejo de la hermosa realidad.

Sólo diremos q' allí vinieron, a Amanda M. Rivero, flor recién abierta q' perfuma el ambiente, de inapreciable tesoro, buena como un niño adorando en la cuna; a Honoria González, la de dulce sonrisa; a Lila Rivero, q' parecía el cielo fugaz estrella; Natividad R. de Souza, Natalia y Luciana Cuna, Juana Rodríguez de Szánz, Ramona y Cecilia Areo, todas ellas sim- páticas y atractivas q' contribu- yeron a q' las horas se des- lizaran felices y rápidas deján- do en la memoria de los asis- tentes gratos recuerdos.

#### Oaksnew.

Partió para Montevideo el Intendente Municipal del Departamento, señor Santiago Nieto Clavera.

— Regresó de Rivera el Comandante Domingo Fa- bregrat.

— Regresó a la misma ciu- dad el escribano Alberto Nieto y Clavera.

— De la capital, neocampa- nado de su familia, el señor Erasmo A. Rodríguez.

— Del mismo punto el Dr. Juan López Aguirre.

#### Enlace

El miércoles 23 se efectuó en Paysandú el enlace del ca- ballerizo Jorge Endoro Ace- bedo con la señorita Car- men Bergallo Duffy, de la sociedad sanditera. La gen- til pareja se ha radicado entre nosotros.

#### Enfermos

Se ha notado mejoría en

# AUTOS BUICK

La mejor marca que se introduce en el país

Con las válvulas en las cabezas de los cilindros que

dan un 25 por ciento más de fuerza al motor.

## Precios convenientes

### YA LLEGARON

## Los Autos Buick

MODELO 1918

De 4 y 6 cilindros

Pedir enseguida a

Eduardo E. Galli - Tb6.

ALMACEN, TIENDA.

Ferretería, Zapatería y Bazar

- DE -

## F. LANDO TISCORNIA

Especialidad en comestibles y bebidas. - Ventas de carbón y leña por mayor y menor. - Cereales en general, precios modicos. - Tacuarembó.

la dolencia q' aqueja a la señorita Aída Cano.

— Guarda cama la señora Margarita R. de Ríos.

— Es delicado el estado de salud del señor Eliseo Viñas.

— Enfermo el niño Tabaré Praderio.

#### En el Cinema

Numerosa fué la concurre- ncia q' asistió el domi- ningo a lassallas del «Gra- vina Cinema». Entre ésta tuvi- mos oportunidad de notar la presencia de distinguidas fa- milias, las q' prestaban al viaje en coche un singular aspecto de elegancia y distinc- ción.

Vimos a las familias de: Maidá de Nattino, Castellá de Ortiz Ayala, Parisi, Magno- ne, de Ortega Galarza, Ta- rocco de Bacardá, Landó Laborde, Santini, Tarocce de Montauro, señora de Pe- reira, Sitas, de Figueiro, Castellá, Maidá, Childe, Gam- bosa, de Nieto Clavera, Is- téteos de Rocca, Almón, Ta- rocco, Alfonso, Martínez Ca- talina, García, Gravina de Cata- lina, Sita, de Gravina, Bo- lafia, etc.

Y lo mismo para q' sea fijado en la proyección de este Oficina, y en el periódico EL HERALDO, por espacio de ocho días como lo manda la ley.

Prudencio O. Viñas  
O. del Estado Civil.

#### Edicto de matrimonio

En Tacuarembó y el día veinte del mes de Julio del año '00 naci- cientos diez y ocho, a las quince horas, a petición de los interesados ha- biendo salido: Q. Juan proyectado unión en matrimonio, DON LEOPOLDO SO- SA de profesión jefe de oficina de correo, de sueldo de oficina, de ci- dado soltero, de profesión jefe de oficina de nacionalidad oriental nacido en la 6 a Sec. de este Distrito domiciliado en esta ciudad y DOÑA CELESTINA BARBOZA de veintiún años de edad, de oficio soltera, de profesión labores de nacionalidad oriental nacida en la 15 a Sec. de este Distrito, domiciliada en esta ciudad.

En fe de lo q' ésta intimó a los q' supo algún impedimento para el matrimonio proyectado, lo denunció por escrito ante este Oficina, haciendo co- rrer la causa.

Y lo mismo para q' sea fijado en la proyección de este Oficina y en el periódico EL HERALDO, por espacio de ocho días como lo manda la ley.

P. O. VÍÑAS  
Oficial Del Estado Civil.

#### Edicto

Por disposición del señor Juez Letrado Departamental de Ta- cuarembó, doctor don José B. Nattino, se hace saber al público q' el día CINCO de Agosto entrando a las tres de la tarde y en las puertas de este Juzgado se procederá la venta en al- moneda por el Alquiler del Juz- gado asistido del suscrito Ac- tuario del siguiente inmueble:

En Tacuarembó y el día veinte del mes de Julio del año mil no- cientos diez y ocho, a las quince horas, a petición de los interesados ha- biendo salido: Q. Juan proyectado unión en matrimonio, Don JOSE NEMESIO ESCOBAR de profesión jefe de oficina de correo, de sueldo de oficina, de ci- dado soltero, de profesión jefe de oficina de nacionalidad oriental nacido en la 6 a Sec. de este Distrito domiciliado en esta ciudad y DOÑA ROSA CONDE de veintiún años de edad, de oficio soltera, de profesión labores de nacionalidad oriental nacida en la 15 a Sec. de este Distrito, domiciliada en esta ciudad.

En fe de lo q' ésta intimó a los q' supo algún impedimento para el matrimonio proyectado, lo denunció por escrito ante este Oficina, y en el periódico EL HERALDO, por espacio de ocho días como lo manda la ley.

En fe de lo q' ésta intimó a los q' supo algún impedimento para el matrimonio proyectado, lo denunció por escrito ante este Oficina, y en el periódico EL HERALDO, por espacio de ocho días como lo manda la ley.

#### Edicto de matrimonio

En Tacuarembó y el día veinte del mes de Julio del año mil no- cientos diez y ocho, a las quince horas, a petición de los interesados ha- biendo salido: Q. Juan proyectado unión en matrimonio, Don JOSE NEMESIO ESCOBAR de profesión jefe de oficina de correo, de sueldo de oficina, de ci- dado soltero, de profesión jefe de oficina de nacionalidad oriental nacido en la 6 a Sec. de este Distrito, domiciliada en esta ciudad.

En fe de lo q' ésta intimó a los q' supo algún impedimento para el matrimonio proyectado, lo denunció por escrito ante este Oficina, y en el periódico EL HERALDO, por espacio de ocho días como lo manda la ley.



**ALMACEN**

DE

Comestibles y Bebidas

—■■■■■

Claro Rodríguez

Especialidad en artículos del ramo.—El peso justo, que es lo que desea el cliente, encontrará en esta casa.—Se atienden pedidos por teléfono.—Reparto a domicilio.

Calle Treinta y Tres, esquina Libertad.—Tacuarembó.

**Santos Lima****Agente de Revistas**

Precios por suscripción mensual: Curas y Caretas, 0,35; Fray Mocho, 0,35; El Hogar, 0,35; Atlántida, 0,35; Gran Bonete, 0,45; Mundo Argentino, 0,35; La Esfera, 0,40.

Figurines: Pictorial Review, Arte y Moda, Espejo de la Moda, Femenie Chic, Fashion Book Reina de la Moda, La Ultima Moda, etc.

**Profesionales****MÉDICOS****Luis Castagnetto**

Médico Cirujano

Calle 25 de Mayo — Tb6.

**Dr. Alfredo Jiménez de Arechaga**—Médico Cirujano.

Calle 25 de Mayo..

**Dr. Juan López Águerre**

Médico-Cirujano

Calle Ituzaingó—Tacuarembó.

**ABOGADOS****Mateo F. Parisi**—Abogado

Escritorio: Calle 25 de Mayo

esquina General Artigas.

**Amadeo R. Landó**—Abogado

Calle 25 de Mayo esquina Joaquín Suárez.

**Héctor Ferreira**—Abogado

Calle 18 Julio. Tacuarembó.

**ESCRIBANOS****Santos A. Gómez**

Escríbano Público — Calle Ituzaingó.

**Carlos Escayola**

Escríbano Público—Calle 25

de Mayo, Plaza 19 de Abril.

**DENTISTAS****Alberto Rezende**

Citas de 9 a 11 1/2 y de 14 a 17. — Jueves de mañana consultas gratis a los pobres.

**Orestes Cavalcero**

Cirujano Dentista

Consultorio: Plaza Colón—Tb6.

**PROCURADORES****Cupertino Rodríguez Bas**

Calle General Artigas. Tb6.

**José Gutiérrez**

Recaudador Público

Calle 25 de Mayo esq. Ituzaingó

**Alejandro C. González**

Se ocupa de toda clase de comisiones, con preferencia en celebraciones de casamientos.

Calle Gral. Flores esq. Payandú

**DE PEDRO PINTO PEREDA HIJOS Y COMPAÑÍA**

Calle 18 de Julio Plaza 19 de Abril, contiguo a la SASTRERIA LA ELEGANTE

En esta nueva casa encontrarán los señores constructores y hacendados, toda clase de maderas, como ser: Pino, Louro, Cedro, Agouta-cavalllo, Piquia, Angico, Lapacho, Batinga, Grapira, Punha, Guayuvira, etc, etc. Tablones, Tablas, Tirantillos y Alfagias de pino de primera y segunda clase: Maderas brasileras de ley propias para postes, ejes de carros y carretas, etc.

**Stock permanente de Cal y Portland****Antes de comprar pida precios a esta Barraca**

EL HERALDO es órgano oficial de la Comisión Departamental Colorada

**SASTRERIA ORIENTAL**  
**De Gravina Hnos.**

CALLE 25 DE MAYO—frente a la «Botica del Sol»

Esta casa acaba de recibir un completo y variado surtido de casimires extranjeros propios para la presente estación, siendo sus precios los más moderados en todos sus trabajos. Contando además con un personal competentísimo.

**Sastrería**  
**LA ELEGANTE**

—DE—

**Firma Fernández Barboza**

Esta casa cuenta con un permanentemente surtido de casimires ingleses franceses, etc. propios para toda estación, los cuales recibimos directamente de la Capital. Cuenta con cartador diplomado. Unica casa que confecciona trajes de Smokin y Levita. **Esmero, Prontitud, Elegancia y Baratura** — Calle 18 de Julio frente al Juzgado Letrado.—Visiten la sastrería «La Elegante» y se convencerán.

TACUAREMBO

**Confitería "La Americana"**

De Francisco Antelo y Hno.

Expléndido surtido de bebidas. — Lunchs, servicio para casamientos, etc. — Masas frescas todos los días.

**Expecialidad en cafés y cigarros habanos.**

Calle 18 de Julio esquina Ituzaingó. — Tacuarembó.